

Ä3

Inhaltlicher Antrag

Antrag an die 62. Mitgliederversammlung des fzs e.V.

Initiator*innen: StuRa der Uni Heidelberg

Titel: Ä3 zu I-03: Bildung ist anders!

Antragstext

Von Zeile 12 bis 13 löschen:

Wer ~~als Lehrer*in begeistern möchte, wird von fest abzuarbeitenden Lehrplänen gebremst. Und wer~~ kann von Lehrer*innen große Begeisterung für den eigenen

Begründung

"Lehrpläne" gibt es nicht mehr überall; mittlerweile gibt es auch "Rahmen(lehr)pläne" und "Bildungspläne". Der Unterschied liegt v.a. darin, dass bei Lehrplänen der Inhalt festgelegt wird, bei Bildungsplänen stärker die Kompetenzen. In BaWü gibt es seit 2016 eine Mischform, die nach wie vor Bildungsplan heißt. Soviel zur Nomenklatur, nun zum Inhalt: Lehrpläne haben einen großen Vorteil: Sie gewährleisten nämlich eine gewisse Kanonisierung der Bildung, die gewährleistet, dass alle über bestimmte Grundlagen verfügen und darauf rekurrieren können. Selbstverständlich sollten Lehrer*innen dabei eine Auswahl treffen und einen größeren Gestaltungsfreiraum haben. Das ist aber eine Umsetzungsfrage und stellt das Konzept nicht prinzipiell in Frage.